

HERMENÉUTICA, ECLESIOLOGÍA, CONTEXTUALIDAD: CUESTIONES EMERGENTES EN EL PROCESO DE RECEPCIÓN DEL BEM

Nadie parece dudar ya que la publicación del BEM ha inaugurado una nueva etapa del movimiento ecuménico. Consiste en una fase guiada por la convicción de que los resultados de los diálogos doctrinales deben ser trasladados a la vida de las Iglesias, adquiriendo éstas el protagonismo, encargadas ahora de asumir y encarnar dichos diálogos. El documento de Lima constituye así un punto de inflexión que desvía la atención de los documentos a las Iglesias, para considerar cómo éstas valoran e incorporan a su vida los textos ecuménicos, cómo “reciben” dichos acuerdos, colocando así la recepción en el centro de atención.

La propia comisión doctrinal del CEI impulsaba este nuevo paso formulando cuatro cuestiones cuya respuesta debían remitir las Iglesias a “Fe y Constitución”¹. Pocos intuieron entonces el impacto que el proceso de recepción al que

¹ Las respuestas han sido publicadas por el CEI, bajo la dirección de Max Thurian, en seis volúmenes que fueron apareciendo sucesivamente: M. THURIAN (ed.), *Churches respond to BEM (Official Responses to the “Baptism, Eucharist and Ministry” Text)*, 6 vol., Ginebra 1986-1988. En adelante nos referiremos a esta obra citando únicamente el volumen y la página.